



PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del alumno: Brissa del Mar
Antonio Santos**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruiz**

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Interculturalidad y salud II

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: Segundo semestre

INTRODUCCION

Se entiende por interculturalidad que es un proceso el cual es de comunicación e interacción entre diferentes personas o grupos de ciertas culturas en especificas en el cual no se permiten ideas y acciones de una persona o grupo cultural esté por encima del otro favoreciendo así en todo momento el dialogo, concertación y junto con ellos la integración y convivencia enriquecida entre culturas. Estas relaciones se emplean mediante respeto a la diversidad.

La interculturalidad no solo hace referencia a la interacción que ocurre a nivel geográfico, si no mas bien en cada una de las situaciones en las que se presentan las diferencias. La interculturalidad depende de distintos factores como las distintas concepciones de cultura, los obstáculos comunicativos, carencia de políticas estatales, jerarquías sociales y diferencias económicas.

Durante este ensayo se hablará de todo lo aprendido en todo el semestre y cuan importante es la interculturalidad en el ámbito médico para así comprender mejor diferentes perspectivas.

En el primer parcial se habló sobre las tradiciones arraigadas en las comunidades indígenas, el artículo leído hablaba de cómo se siguen practicando el autogobierno en el país y que a pesar de que los factores existen eso no basta para explicar la sobrevivencia de formas específicas del gobierno indígena de la actualidad y menos de su renovación y surgimiento. Dice que las formas de las prácticas del autogobierno debe de ser reconocida como prácticas de un proceso de constante cambio y de cualquier esfuerzo por conservar los usos y costumbre como herencia actual puede ser contraproducente. Como conclusión de ese tema; la medicina tradicional como práctica de atención a la salud, se enseña exclusivamente por terapeutas tradicionales reconocidos por sus comunidades a nuevos aprendices, basados en la tradición oral y en el método del maestro aprendiz, el objetivo de esto es que los alumnos comprenden este modelo de atención a la salud y así se acerquen a sus terapeutas sin prejuicios y su población indígena.

Otro tema importante que se abordó fue sobre las medicinas locales en los altos de Chiapas en la cual se habla de que parte del supuesto de que la modernidad es una condición cultural que, al ser adecuada, resignificada y adaptada al entorno local, consigue una forma distinta y local que se distingue de la versión acultural y universalizada de la modernidad. De esta forma, se argumenta en todo el escrito que la medicina herbolaria se convirtió en el instrumento de “modernización” de la medicina “tradicional”. Además, se realiza la iniciativa de que la interacción de dominación y subordinación política en medio de las civilizaciones cosmopolita y local da sitio a maneras de hibridación cultural, que tienen dentro en sí mismas diferencia y ambivalencia, y a tácticas miméticas que permiten la inserción local en el mercado universal de medicinas étnicas.

También se abordaron los temas de farangoterapia (el cual es una terapia con lodo, barro o arcilla y es utilizado como tratamiento tópico en la medicina alternativa que este principalmente consiste en la aplicación de elementos como la tierra mezclada con agua para buscar beneficios estéticos y sobre todo curativos), e hidroterapia el cual es el uso del agua con fines terapéuticos, esto puede ser de forma térmica, mecánica o química y es una forma de fisioterapia el cual sirve para los tratamientos de diversas enfermedades, lesiones y trastornos

En el segundo parcial vimos durante clases diferentes tipos de medicinas, como la medicina tradicional mexicana, la medicina tradicional china y japonesa, el naturismo, la homeopática y los imanes terapéuticos

Medicina tradicional mexicana es un mosaico el cual es procedente de muchas culturas diferentes que han determinado el desarrollo de la cultura nacional, esto es posterior al mestizaje y se hizo cierto tipo de relación la medicina indígena con la occidental, esto ha ido cambiando con el tiempo fue pasando el tiempo con diversos modelos para adecuarse a nuevas estrategias de salud.

La medicina tradicional china y japonesa habla sobre que en Japón la más reconocida es la medicina Kanpo el cual está integrado en el sistema de salud japonesa. La medicina Kanpo es realizada por fabricantes, esto con el fin de seguir combinaciones como las indicaciones de los compuestos de forma exacta. La medicina china utiliza formulas que contiene mezclas de hierbas para tratar diversos trastornos,

El naturismo es una doctrina la cual considera eficaces los remedios que son elaborados a base de extractos de productos naturales, esto se suele promover como medicina tradicional, natural, neuropática, alternativa o verde.

La homeopática es un sistema de medicina alternativa la cual se basa en la curación de la enfermedad con medicamentos que causen sus mismo síntomas en personas sanas. La mayoría de los medicamentos homeopáticos son homeopáticos es vegetal pero también hay de origen animal y mineral.

Imanes terapéuticos informa sobre sobre la utilización de imanes de alta potencia en las afecciones dolorosas e inflamatorias del aparato locomotor, estos provienen de generadores eléctricos en desuso, computadoras soviéticas desechadas, bocinas grandes y no se observaron intolerancia ni complicaciones con la utilización de este método.

En el tercer parcial vimos sobre la Ozonoterapia, esta cada vez se emplea mas en el tratamiento contra el dolor y recientemente el Ministerio de Sanidad español ha incluido la ozonoterapia en la cartera de servicios de las unidades de dolor.

La efectividad, seguridad y buena tolerabilidad del ozono, tanto infiltrado como administrado por vía sistémica, justifican la extensión de su uso en los últimos años. Debido al escaso conocimiento que en general hay acerca del tema, pretendemos, con esta revisión, poner al día los conocimientos actuales en torno a la ozonoterapia en medicina del dolor.

También se abordo el tema de el Reiki el cual es una técnica de canalización y transmisión de energía esencial por medio de la imposición de manos, que se usa para obtener tranquilidad y equilibrio en todos los niveles: físico, de la mente, emocional y espiritual. O sea: armoniza y equilibra los chacras de tu cuerpo humano.

En el cuarto parcial abordamos un tema importante el cual es la charlatanería mitos y realidades, un charlatán es una persona que hace estafa con el fin de conseguir dinero a base engaños información falsa, esto sucede seguidamente por la falta de información que a existido y pasa generalmente con personas mayores.

También vimos sobre la reflexología, la cual promueve el procedimiento de distintas afecciones por medio de masajes en las manos o en los pies. Según esta ideología, los masajes que se usan en determinados puntos de vista corporal ocasionan un reflejo en otras zonas corporales, permitiendo el alivio de un malestar.

Y por último para finalizar el semestre vimos sobre el vudú el cual es creencias y prácticas religiosas que integran fetichismo, culto a las serpientes, sacrificios ceremonias y trabajo del trance como medio de comunicación con sus deidades, procedente africanos y corriente entre los negros de las Indias Occidentales y sur de USA de América.

CONCLUSIÓN

A lo largo del semestre de interculturalidad se abordaron muchísimos temas de gran importancia, conocí muchas culturas y distintos tipos de medicina y como emplearla, esto a lo largo de la carrera de medicina será muy útil porque comprenderé mejor y respetare las creencias, costumbres religión y métodos de salud de distintas regiones o países.

Referencias

Ayora Díaz, Steffan Igor (2010). MODERNIDAD ALTERNATIVA: MEDICINAS LOCALES EN LOS ALTOS DE CHIAPAS. Nueva Antropología, XXIII (72), 11-31. [Fecha de Consulta 26 de febrero de 2021]. ISSN: 0185-0636. Disponible en: <https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=159/15915677002>

Adolfo Peña, O. P. (2007). Medicina alternativa: intento de análisis. Anales de la Facultad de Medicina, Universidad Nacional Mayor de San Marcos, 10. Bourgeois, P. (2016). El extraordinario poder curativo de la arcilla. Parkstone International, 1.

Bernal, L. (s.f.). Luis Bernal.es. Obtenido de <http://www.sld.cu/galerias/pdf/sitios/rehabilitacionbal/hidroterapia3.pdf>

SILVA, D. Á. (2017). Medicina tradicional. CONAMED.

Anonimo. (SF). Terapias tv . Obtenido de <https://terapias.tv/>

Torres, F. J.-T. (Dic de 2013). Scielo. Obtenido de https://scielo.isciii.es/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1134-80462013000600003

Maya, R. C. (2017). Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México. Salud Colect

Carrasco, I. R. (2015). Vudú: una visión integral de la espiritualidad haitiana. Scielo .